



COMITÉ
INTERNATIONAL
OLYMPIQUE

Association Suisse-Vietnam
Postfach 8164
8036 Zürich

Département de la communication

Envoi par courrier

Lausanne, le 8 mai 2012

Chère Madame,

Nous accusons bonne réception de votre lettre et tenons à vous remercier de nous avoir fait part de vos préoccupations.

Nous attirons votre attention sur le fait que le Comité International Olympique (CIO) ne conclut pas d'accords avec des organisations dont il pense qu'elles ne respectent pas les valeurs du Mouvement olympique telles qu'édictées dans la Charte olympique. Le groupe Dow a conclu un accord avec le CIO et est devenu un partenaire mondial TOP en 2010. Avant de conclure cet accord, le CIO a étudié l'histoire de ce groupe avec le plus grand soin.

Dans votre lettre, vous faites référence à Dow en tant que fabricant des produits "Agent Orange" et "Napalm". D'après ce que nous savons, dans les années 1960, le gouvernement américain avait en fait mandaté un certain nombre d'entreprises, dont Dow, pour fabriquer les produits utilisés par l'Armée américaine. Le groupe Dow nous a assuré qu'il avait suspendu la fabrication de ces produits au plus tard en 1969. Pour de plus amples détails, nous vous demandons de bien vouloir vous adresser directement à Dow ou au gouvernement américain.

S'agissant de la catastrophe chimique de Bhopal en 1984, le CIO reconnaît que ce fut un événement tragique. Le Mouvement olympique partage le chagrin des familles des victimes et déplore la souffrance vécue par les personnes vivant dans cette région. Dow n'a jamais possédé ou procédé à des opérations sur l'installation en cause et ce sont les autorités de l'État de Madhya Pradesh qui possèdent et contrôlent l'ancien site de l'usine. Ce n'est que 16 ans après l'accident que Dow a pris une participation dans Union Carbide et 12 ans après qu'un accord de compensation d'un montant de USD 470 millions a été approuvé par la Cour suprême de l'Inde.

Aujourd'hui, le groupe Dow est leader mondial dans son secteur et est engagé dans une démarche de responsabilité citoyenne. Le groupe soutient le Mouvement olympique depuis de nombreuses années, en lui apportant un soutien financier ainsi que son savoir-faire et son sens de l'innovation aux Jeux. À Londres, nous travaillons de concert avec Dow pour proposer des solutions afin de rendre les Jeux Olympiques plus durables, notamment s'agissant de la couverture et du revêtement de logements performants sur le plan énergétique pour les athlètes. Le programme TOP du CIO, dont Dow fait partie, est essentiel pour financer la tenue des Jeux Olympiques, et pour soutenir les Comités Nationaux Olympiques dans le monde. Ce financement permet en effet aux petits pays et aux pays en développement aux faibles moyens financiers d'envoyer des athlètes aux Jeux Olympiques, véritable célébration pacifique de l'excellence sportive.

Meilleures salutations,

Mark Adams
Directeur de la communication